

En vísperas de la muerte de Jorge V

Nuestra monarquía democrática

Por J. R. KLYNES
(Jefe laborista y ex secretario del Interior con el Gobierno socialista)

Durante un reciente viaje al Norte de Inglaterra, en una de las áreas más afectadas por la crisis económica, visité a un obrero parado que vivía en una cabaña de dos habitaciones, con su mujer y tres pequeños. En las paredes casi desnudas de una habitación triste y sucia, vi colgados los retratos del Rey y de los duques de Kent. Al observar que yo me fijaba en ellos, me dijo:

—¡Oh! ¿No es cierto que nuestro Rey es un buen mozo?

—¿No considera usted una ofensa el colocar en su vivienda estos retratos con tan hermosos trajes?—pregunté a mi vez. Rápidamente me contestó:

—No, señor, son las únicas luces que fluyen en esta casa.

Y acercándose más, añadió en voz baja, como si me contase un secreto:

—Si el viejo Jorge supiera nuestra situación, estoy seguro de que haría algo para remediarla. ¡Si yo pudiera hablar, tan sólo una palabra, con el buen viejo Jorge!

Este obrero sin trabajo personificaba a su clase. No están amargados por su fracaso, y en cuanto a la familia real, comprenden que cuanto más gaste más trabajo proporciona a su alrededor. Saben que, directa o indirectamente, la familia real emplea a miles de personas. A su paso, todo el comercio se beneficia.

Y no solamente en Inglaterra despierta la familia real el sentimiento de que ocupa una posición provechosa para el país. Hace unos años, un joven indio que vino a Londres por vez primera, se detuvo en la calle para presenciar un desfile de la familia real, asombrándose él mismo de su conducta. Pero al paso del coche en que iban los reyes, un nuevo sentimiento surgió en su pecho, al ver algo que encarnaba el vasto imperio. A su regreso a la India, este sentimiento perduraba y supo infiltrarlo a su pueblo con su propio entusiasmo. Hoy es uno de los príncipes más leales y afectos a su majestad, a quien sus súbditos consideran como un Dios. Su príncipe ha visto al Gran Rey, y saben que es un hombre digno de confianza y amor.

En el Canadá es encuentra el mismo sentimiento. Los "eskimos" consideran a la real policía montada como el símbolo del Rey. Relataré un caso sucedido en 1906. Huyendo de una terrible ventisca, un pequeño muchacho eskimo consiguió llegar a su casa. Medio muerto de frío dijo que allí, sobre la nieve, había visto a

un hombre con una pierna rota. Sus padres manifestaron que, con un temporal tan horrible, sería una locura intentar salvarle. Pero el chico, una vez reanimado, dijo de repente:

—¡Es un montado!

—¡Un montado! ¡Un símbolo viviente del Rey Jorge! ¡Era preciso salvarle a costa de la propia vida! Y luchando contra los elementos furiosos en la noche helada, arriesgando la existencia a cada instante, unos seres valerosos lograron salvar la vida del símbolo del Rey. De este Rey, de este hombre, que siendo la pieza maestra de un gran imperio, irradiaba su personalidad a miles de millas y hace que los pueblos más distantes se unan por un lazo de compañerismo y fraternidad.

El pasado año nuestro Rey celebró sus bodas con el Trono. En todo el imperio se celebraron numerosas fiestas para conmemorar el gran acontecimiento. El mundo miró asombrado. ¿Qué significaba este tributo?

Tal vez en América al asombrado acompañó algo de burla. El americano corriente se preguntaba extrañado cuál era la razón de tanta bulla. ¿Estarian locos los ingleses? Y luego, probablemente, pensarían que es muy difícil que estén locos tantos millones de seres humanos. Si, quizás la Monarquía no sea mala, pero... ¡está tan anticuada!

Y no solamente es América quien se asombra de que puedan convivir juntas la Monarquía y la Democracia. Los franceses y los alemanes están de acuerdo en el mismo punto, y por eso su sorpresa es grande cuando visitan la Gran Bretaña. Francia hace mucho tiempo desterró a sus reyes. Alemania lo hizo recientemente y los Estados Unidos no los conocieron nunca. En todas partes vemos que las ideas antiguas han sido abandonadas, y que la realeza ha muerto. Sin embargo, la nuestra sobrevive. ¿Por qué? Por muchas razones. La primera y principal, porque tenemos unos reyes que se han adaptado maravillosamente a las necesidades modernas, y que se han convertido en las cabezas ideales de una gran nación democrática. Y el hijo mayor, el príncipe de Gales, está siempre dispuesto a ir a todas partes representando a Inglaterra y ¡qué gran representante es!

Hemos tenido un gobierno socialista en este país de arraigada convicción monárquica. ¿Cuál es la actitud oficial del Partido Laborista con respecto a la Monarquía? En los círculos laboristas se alu-

de muy raramente a la familia real y es de observar que los pocos hombres que, en un tiempo u otro, hicieron una crítica severa de la Monarquía, o que se mostraron irrespetuosos con la familia real, todos más pronto o más tarde dejaron el partido.

No existe "actitud oficial respecto al Trono", ni ha existido nunca razón para definirla. Puede suceder que, en alguna conferencia, una oscura sección del partido haya presentado una moción republicana, pero en este caso cualquier delegado ha propuesto que se pase al siguiente punto del orden del día. ¡Y no se ha oído hablar más de la moción!

Como los demás partidos y grupos políticos, nosotros estamos sinceramente convencidos de que la Monarquía no es monopolio de ningún sector, ni enigma de ningún sector, sea pobre o rico. Todos aceptamos la Monarquía como una institución valiosa e imparcial, que es mirada con respeto por su conducta con todas las clases sociales. Además, creemos que es una institución de influencia equilibrada en los conflictos interiores y de probada imparcialidad en los asuntos públicos.

Muchos partidarios del laborismo son, en teoría, republicanos. Pero, ¿cuántos aceptarían la responsabilidad de elegir un presidente? Aparte de eso, es una característica británica el rechazar los campeones nacionales, y no envidiamos a Italia su Musolini, ni a Alemania su Hitler. En la personalidad del Rey Jorge V, cristallizan los lazos que unen a nuestra pequeña isla con los dominios.

Y de todos los países que se espantan ante los gastos de la realeza, quién de ellos, con toda su glorificación de la democracia y desprecio de la Monarquía se encuentra, financieramente, en mejor posición ante los ojos del mundo? ¿Se está en alguno de ellos en mejor situación que en nuestro país democrático y monárquico? Lo dudo muchísimo.

Esta Monarquía democrática es un nuevo progreso en la historia del mundo. En los antiguos tiempos, dicen los anti-monárquicos, la Monarquía hizo las guerras. En otros tiempos, ya pasados, probablemente fué cierto, pero hoy no lo es. Nuestra Monarquía es debidamente pacificadora. Una vez me preguntó un amigo americano:

—¿Lucharía su pueblo hoy por el Rey Jorge como lucharon sus antepasados por Ricardo, Corazón de León?

Y sin esperar mi respuesta, expresó su idea acerca de la debilidad de carácter y de la falta de valor del pueblo de hoy, añadiendo que la hipocresía dominaba, porque el pueblo cantaba "Dios salve al Rey", y, sin embargo, no arriesgaría su vida para hacerlo. Por último, dijo:

—Nuestra rutina diaria se ha hecho tan regular en nuestro mundo presente, que tememos al dolor y a la lucha. La bravura se está perdiendo en la generación actual.

Esta opinión es ridícula. La generación presente es tan brava como cualquier otra, pero de un modo muy distinto. En las pasadas generaciones, el pueblo ha tenido miedo de tener miedo. Si se vieron aterrorizados por algo, consideraban terrible confesar su terror. En ciertas circunstancias, el parecer fieros cuando en lo íntimo se tiene pánico, puede ser una actitud admirable, pero cuando se tiene tiempo de reflexionar y actúan las reacciones naturales del espíritu, es muy diferente.

En 1936 tenemos, y lo admitimos así, las cicatrices de la guerra. Sólo para admitirlo se precisa un gran valor. En 1914 la situación era muy distinta. Me asombra que entonces hubiese personas que tuviesen el valor de admitir que la guerra las aterraba. En 1914 se consideraba glorioso morir por la patria y por el Rey. Un patriotismo intenso y fervoroso se oponía a los temores ocultos. Y ante el esplendor del sacrificio, millones de valientes se negaban a admitir tan sólo la idea de temerlo.

Las monarquías han cambiado mucho. Hace un siglo no había nada tan glorioso como morir en el campo de batalla, peleando por un rey. Los hombres daban sus vidas por el favor de una dama y por un solo beso hubo luchas crueles. Las cosas más insignificantes provocaban el valor más elevado. Hoy nadie sería tan loco para comprometer su vida por tan poco. Y no es que haya cambiado nuestro valor, sino nuestro objetivo. Nos arriesgamos por algo que realmente merezca el sacrificio. Si nuestro Rey se erige en campeón de una causa, esta causa ha de ser justa y grande. Su majestad lo sabe. Nunca pediría al más insignificante de sus súbditos que comprometiera su existencia por el favor de una dama. Jamás consentiría que se cruzasen los aceros británicos, unos contra otros, como hicieron los antiguos monarcas.

A nuestro Rey y a nuestra patria debemos defenderles con métodos más prácticos y fructíferos que con luchas o guerras.

Que no hemos perdido el valor, lo prueba de un modo concluyente la larga lista de los mártires del progreso, aviadores, médicos, misioneros, exploradores, etcétera, que forman una gran legión.

Noruega, Polonia, Suecia, Alemania, América, todos los países, temen a la guerra y no vacilan en reconocerlo. Las ideas han cambiado mucho en veinticinco años. Veinticinco años. Un cuarto de siglo. El reinado de Jorge V. Y en ese tiempo, el Rey ha visto desarrollarse numerosos acontecimientos. Desastres y triunfos. Quizás por encima de todo, triunfos.

La democracia ha marcado su senda, caminando al lado de la Monarquía, personificada por el Rey Emperador Jorge V.

En quinta plana, ANUNCIOS DE ESPECTACULOS

Instrucción Pública

ESCUELA NORMAL DEL MAGISTERIO PRIMARIO DE BURGOS

Anuncio

Los exámenes extraordinarios de Enero, darán comienzo en esta escuela Normal, el día 27 de los corrientes.

El orden en que tendrán lugar los exámenes de las diversas asignaturas, se indicará en el tablón de anuncios de la misma.

Burgos 21 de Enero de 1936.—El director, F. Hernando Manrique.

Se ha dispuesto que se incorporen a sus puntos oficiales por haber cesado en la representación parlamentaria que ostentaban don Tomás Alonso de Armiño, catedrático del Instituto de Burgos, y don Ramón de la Cuesta y Cobo de la Torre, auxiliar del mismo.

ASOCIACION DE MAESTROS INTERINOS DE BURGOS

Siempre unidos

Hemos leído, no hace muchos días, en el DIARIO DE BURGOS, un llamamiento de la Federación de Trabajadores de la Enseñanza a los maestros en paro forzoso, interinos y sustitutos.

Ya era hora de que una Asociación de Maestros, nos tendiese la mano, nos diera ánimos en la lucha que sostenemos. Ya era hora de que se dieran por enterados de los insistentes llamamientos que durante tanto tiempo venimos dirigiendo a todos, y singularmente a los compañeros. Por fin ha habido un grupo de maestros organizados, que mediante sus órganos representativos se dirija a nosotros, haciéndonos saber su identificación con nuestras aspiraciones y que están dispuestos a ayudarnos en todo.

Ante este hecho de justicia: ¿Qué opinan las demás Asociaciones? ¿Cuál debe ser nuestra actitud? ¿Hemos de rechazar la mano que se nos tiende?

Los maestros parados, interinos y sustitutos ya la hemos tomado: iremos con aquellos que nos llamen, estrecharemos la mano que se nos tiende, lucharemos junto a aquellos que se identifican con nosotros.

¡Nadie censure nuestra actitud! El hambriento cuando ve que manos generosas le tienden un pedazo de pan, lo toma, lo agradece y defiende a quien desinteresadamente remedió su necesidad.

Unidos entre compañeros que conocen nuestras necesidades y, sin embargo, permanecen impasibles ante los atropellos sin cuento de que somos víctimas.

Por la Junta Directiva.—El secretario.

Huelga general en Tenerife

TENERIFE. — La noche transcurrió con tranquilidad sin que se hayan registrado incidentes.

Los establecimientos se cerraron a las doce, quedando la población desierta.

Fuerzas motorizadas recorrieron los barrios extremos.

No se ha trabajado en las tahonas. Hoy se ha declarado el paro general como protesta por la muerte del chauffeur Feliciano Santa Ana.

Están abiertos el comercio, cafés y bares.

Circulan algunos tranvías y automóviles que son conducidos por policía.

También prestan servicio los marineros de los cañoneros surtos en el puerto.

Crónica militar

ASCENSOS EN LA GUARDIA CIVIL

A sargentos de infantería los cabos de la Comandancia de Burgos don Pascual Alcabilla Herrero y don José Frías Garofía.

A alféreces los subtenientes de la comandancia de Burgos don Jesús Vín Higuera, don Celedonio Carretero Salas, don Julio Martínez Hernández, don Celestino Blanco Juarros y don Braulio Manrique Gómez.

DESTINOS

Brigada de Infantería, don José de la Jara Cala, de la comandancia de Ciudad Real (Colegios), a la de Burgos (continuando en comisión en los Colegios).

Sargentos de infantería, don Pascual Alcabilla Herrero, ascendido de la comandancia de Burgos, a la de Palencia.

Don José Frías Garofía, ascendido, de la de Burgos a la de Oviedo.

Don Ladislao Arribas Vega, de la de Burgos (Inspección general), al 14.º tercio (continuando en comisión en dicha Inspección).

Don Tomás Ruiz Fernández, de la comandancia de Oviedo, a la de Burgos.

tenemos que decirles: No os asustéis, no nos censuréis, no quejaros de que abracemos con entusiasmo a estos otros compañeros, que sintieron como suya nuestra desventura, y gritemos con todo el ardor de nuestro corazón ¡Viva la Federación de Trabajadores de la Enseñanza! Por la Junta Directiva.—El secretario.

Edición de las ocho de la noche

LA MISERICORDIA — Agencia funeraria, Santa Clara 2, tef.º 1672



ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DEL
EXCELENTISIMO Y REVERENDISIMO SEÑOR

DON JUAN ANTON DE LA FUENTE,

Obispo dimisionario de Teruel y de la Administración Apostólica de Albarracín y titular de Telepte,

que falleció en el día de ayer, a los 87 años de edad,
habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición apostólica de Su Santidad

R. I. P.

El Emmo. Sr. Nuncio Apostólico de Su Santidad; Excmos. Sres. Arzobispos de Burgos y Zaragoza; Excmos. Sres. Obispos de Teruel y de la Provincia Eclesiástica de Zaragoza; Excmo. Cabildo de la S. I. B. M. de Burgos; Ilmos. Cabildos de las Catedrales de Teruel y Albarracín y clero de ambas diócesis; la Universidad Parroquial de esta ciudad; sus apenados hermanos, don Raimundo, doña Luisa y don Esteban; hermanos políticos, don Francisco Peña y doña Francisca Cuesta; sobrinos; testamentarios, familiares y demás parientes

Suplican una oración por el alma del finado y asistan a la conducción del cadáver y funerales que tendrán lugar la primera a las ONCE de la mañana del jueves 23, desde la casa mortuoria a la S. I. B. M., y acto seguido a la iglesia parroquial de San Lorenzo el Real, donde tendrá lugar la inhumación del cadáver y las honras fúnebres el viernes 24, a las ONCE, en la iglesia parroquial de San Lorenzo el Real, y el sábado 25, a las DIEZ, en la iglesia de Santa Agueda, actos de caridad por los que les quedarán eternamente reconocidos.

Burgos 22 de Enero de 1936.

Vivía: Isla, 25, entresuelo.

Burgos hace 30 años

Del DIARIO DE BURGOS correspondiente al lunes 22 de Enero de 1906

En el Colegio de Abogados se celebró ayer junta general, discutiéndose la cuestión de si pueden ejercer ante los Tribunales de Burgos los letrados que no tienen su residencia en esta capital.

Tomaron parte en la discusión los señores: Garaña de los Ríos, Casaviella y Flórez; Estrada, acordándose que es requisito indispensable la residencia para pertenecer al Colegio, y en su virtud, conceder el plazo de un mes para que se den de baja los que no reúnan aquella circunstancia.

Ayer se leyó la primera amonestación de la distinguida señorita Concha Fernández y nuestro querido amigo el ex alcalde de esta capital don Lucas Sáiz Sevilla.

Ayer efectuó repesos la guardia municipal, dejando a Burgos sin panecillos.

Basta decir que se decomisaron 671. Decomisáronse también pequeñas cantidades de chorizo, lomo, tocino, carne y pescado fresco.

Con motivo del santo de S. M. el Rey, mañana vestirán las tropas de gala, izándose el pabellón nacional en los edificios públicos.

Se entregará una peseta a los sargentos y 50 céntimos a los cabos y soldados.

GORRAS Y BOINAS

CASA SAIZ

Sombrereria, 4

En la Prisión Central

Queremos llamar la atención de las autoridades sobre las dificultades que para su funcionamiento encuentra la Prisión Central a causa del temporal de aguas reinante.

Al desbordarse el río Arlanzón ha anegado las tierras y ha pasado a la carretera que conduce a la Prisión inutilizándola y cortándola, por lo que el paso de vehículos—el de personas es imposible—se efectúa con grave peligro, pues hay sitios en que no se ve el camino y es fácil caer a la cuneta.

Los autobuses que hacen servicio diario ya no pueden efectuarlo y, de seguir así, tampoco podrán hacerlo carros de ruedas más altas, que ahora lo efectúan con serias dificultades.

No debe olvidarse que allí hay mil trescientos presos, un destacamento de setenta soldados y que en los pabellones habitan numerosas familias de empleados.

La situación es ya angustiosa y pueden llevar tres días incomunicados y puede hacerse crítica si no se toman medidas urgentes.

Tengase en cuenta que no hace muchos días el agua se llevó un buen trozo de la alcantarilla general de desagüe y que esta vez aun es más fuerte la avenida.

No solamente las autoridades sino las fuerzas vivas de la capital creemos que deben interesarse para que esta cuestión sea resuelta sobre la marcha y no para ahora sólo sino también para lo sucesivo.

Tres atentados en Madrid

UN OBRERO TIROTEADO

A la Dirección general llegó a última hora de la tarde la noticia de que en la plaza de la República, hacia la calle Arrieta o Cuesta de Santo Domingo, se había producido un tiroteo. Informes posteriores detallaron el suceso y parece ser que a la entrada del Metro, de aquella plaza, cuatro individuos, al parecer de filiación comunista, esperaron la salida de otro individuo que pertenece a F. E., y al salir hicieron varios disparos contra él. El individuo agredido se arrojó al suelo y los agresores, creyéndole muerto, se dieron a la fuga.

Cuando esto realizaron los agresores, el agredido se levantó y salió corriendo, dirigiéndose a la Casa de Socorro, donde no se le apreció lesión alguna, y si sólo una excitación nerviosa. Manifestó que desde hace tiempo estaba amenazado de muerte, y que sin duda ayer tarde quisieron realizar el hecho sus contrarios.

Inmediatamente de ocurrido el atentado de la plaza de la Opera, por indicación de la víctima, fué detenido un afiliado a la C. N. T., llamado Fernando Carrión Gutiérrez, de veintitrés años de edad y de oficio mecánico.

El detenido, no obstante la acusación de la víctima, niega su participación en el hecho.

UN HOMBRE GRAVÍSIMAMENTE HERIDO A TIROS

A última hora de la tarde pasaba por la plaza de Legazpi, Moisés Nombela Martín, de cuarenta y cuatro años, albano, domiciliado en la colonia de Horcasitas y actualmente trabajador en una obra de la calle de Modesto Lafuente. Cuando pasaba por dicha plaza, otro obrero, que trabajaba en una obra de la misma plaza de Legazpi, disparó sobre Moisés cinco tiros, causándole gravísimas heridas. Fué trasladado a la Casa de Socorro.

Parece ser que Moisés Nombela es afiliado a la F. E. y por su estado de gravedad no ha podido dar el nombre de su agresor, que se dio a la fuga, y que es buscado por la Policía.

UN OBRERO MUERTO DE DOS DISPAROS EN EL PUENTE DE VALLECAS

A última hora de la tarde se recibió en la Dirección de Seguridad, la noticia de que en la calle de Alcalá Zamora, de la barriada del Puente de Vallecas, había ocurrido un nuevo atentado, del que ha sido víctima, el albano José Alcázar Torrero, de treinta y cuatro años de edad, habitante en la calle de Leonor González, número 36, de la mencionada barriada.

Según la información obtenida, marchaba José por la calle de Alcalá Zamora, cuando dos individuos le salieron al encuentro y dispararon sobre él.

Mientras los agresores huían, José cayó al suelo, de donde fué recogido por varios transeúntes y trasladado a la Casa de Socorro de la barriada, donde falleció.

Si quiere saborear buena cerveza, exija

Cerveza "DAMM"

Depósito: CONFITERIA LASTRA

El manifiesto de las derechas

SE DICE QUE SE HARA PUBLICO HOY

El periódico 'Y', dice lo siguiente: En la reunión que tuvieron ayer tarde los jefes de las derechas escuadradas, llegaron a un acuerdo definitivo sobre las bases que han de servir para la coalición antirrevolucionaria. Las referencias oficiales de la reunión, anuncian la publicación de un manifiesto, en el que se condenarán los postulados que han de constituir el compromiso de esta unión. Hasta este momento, nada se ha dicho sobre dichos puntos, pues, al parecer, para la redacción definitiva del manifiesto se espera a que el señor Gil Robles regrese de Salamanca, donde ha marchado esta mañana con el propósito de regresar a Madrid a primera hora de la noche.

Noticias recogidas por nosotros, acerca de personas que han intervenido para la unión de derechas, acusan que el manifiesto antirrevolucionario saldrá a la luz en el día de mañana. Será muy breve; se calcula que no tendrá más de dos cuartillos. Sus puntos principales serán dos. Figura como primer punto del programa de la coalición de derechas la reforma de la Constitución, sobre todo en lo que tiene de laicista, marxista y separatista.

En segundo término, las derechas se comprometen ante la opinión pública a que el nuevo Parlamento cumpla lo dispuesto en el párrafo último del artículo 81 de la Constitución, que dice así:

En el caso de segunda disolución, el primer acto de las nuevas Cortes será examinar y resolver sobre la necesidad del decreto de disolución de las anteriores. El voto favorable de la mayoría absoluta de las Cortes llevará aneja la destitución del Presidente.

De este segundo punto se desprende perfectamente el propósito decidido de las derechas de que el Parlamento delibere en primer término con arreglo al citado artículo de la Constitución sobre si la disolución de las Cortes elegidas en el año 1933 fué o no necesaria.

Estos dos puntos han de ser la médula del manifiesto, en que se ha de hacer público el pacto de las derechas. Nada figurará en él sobre programa de Gobierno para las fuerzas que dentro del régimen figuran en la coalición.

LAS CANDIDATURAS

En cuanto a la proporcionalidad de candidatos, aunque todavía no está ultimada, parece que el número de ellos, que en la coalición se asigna a las fuerzas monárquicas en sus dos ramas, no llegará a setenta.

Sobre las coaliciones con radicales, mauristas y demás elementos afines, serán circunstanciales, ajustándose a las conveniencias provinciales ante la perspectiva que ofrece el frente revolucionario.

La candidatura del frente de derechas por Madrid, aunque no ultimada, se asegura tendrá la siguiente proporción: CEDA, cinco puestos; Renovación Española, tres; tradicionalistas, uno; radicales, dos; independientes, dos.

Anunciaros en la sección de

Anuncios económicos

Son los anuncios más eficaces.

El suceso de anoche

Un hombre gravemente herido

Momentos antes de las ocho de la noche de ayer, se encontraba cogiendo carbón en la estación del Norte el vecino de Cardenadijo José Alonso Sáiz, de veintinueve años de edad.

Cuando verificaba dicha operación en las cercanías del depósito de máquinas, frente al Campo Laserna, fué sorprendido por el guardia jurado de la Compañía del Norte Angel Simón Morquecho, quien al ver a José le dió el alto.

Como éste no se detuviera, hizo uso de la escopeta que utiliza cuando está de servicio, y disparó alcanzando el proyectil a José, que cayó al suelo.

Inmediatamente el propio guarda acudió en auxilio del lesionado, comprobando que se hallaba herido.

Rápidamente se le condujo, en una camilla, a la Casa de Socorro en cuyo Centro benéfico se le prestó asistencia facultativa, curándosele de primera intención.

Se le apreció una herida por arma de fuego con orificio de entrada por la región glútea y de salida por la región inguinal izquierda, con salida de epíplon.

En grave estado el herido fué trasladado al Hospital provincial.

El guardia jurado fué llevado a Comisaría, siendo puesto a disposición del Juzgado que intruye las oportunas diligencias.

Notas financieras

EL PROBLEMA DEL CAMBIO

Con las dos fórmulas de pago concedidas a Francia e Inglaterra y alguna otra que tendremos todavía que conceder, porque habrá naciones con las cuales mantenemos relaciones muy equilibradas, que no querrán ser menos en este escalonamiento del cobre, el problema del cambio ya se encuentra fallado. Ya no tiene solución. No tiene solución en el sentido de pagar los atrasos, de ordenar los pagos futuros y, en fin, de evitar que sobre España caiga el sonrojo de encontrarse en moratoria de pagos con el exterior.

Cierto que la situación internacional lo justifica todo, pero lo que no se justifica es que por la pereza de estudiar el problema y de montar la organización que fuera necesaria, por no haber cortado a tiempo las importaciones, modulando las restricciones con cierta habilidad, que hasta nos hubiera producido una mejora de las exportaciones (ahí está el fruto que ha conseguido Alemania de su nuevo plan), nos encontramos ahora metidos en un callejón. Si hemos de pagar a Inglaterra, a Francia, a Alemania (qué quedará para pagar a los demás países)? Y no sólo para pagar, que hacer la diferenciación es ingenio en estos momentos, para comprar nuestras primeras materias indispensables, que ahí está el verdadero problema del momento.

La situación exige estudios meditados y decisiones energéticas, aunque aplicadas con suavidad y mesura. Si hemos de sustraer en el futuro de la masa de millones de pesetas que en 1934 representaron las importaciones que hicimos de Inglaterra y Francia—sin contar los atrasos, otros sesenta millones de pesetas oro—¿cómo vamos a pagar a los demás países? ¿Con qué dinero podremos comprar las primeras materias que nos son indispensables y no vienen de Inglaterra?

El problema que en estos momentos se plantea ya no es otro más que éste: ¿Cómo vamos a poder comprar? ¿Nos recluiremos en el sistema de las "clearings"? Eso hay que estudiarlo, prepararlo, organizarlo hábilmente. Y nos tememos que no se encuentre tan fácilmente la puesta en marcha de todo este aparato de comercio exterior dirigido. Aquí no hemos sabido organizar más que los contingentes. Pero organizarlo, no como un instrumento económico, sino como un medio infalible para que se hagan grandes, muy grandes negocios y se cobren comisiones, muy grandes comisiones.

A. I. ARCO

La muerte del obispo dimisionario de Teruel

Desde las primeras horas de la noche de ayer, comenzamos a acudir al domicilio del ilustre prelado burgalés fallecido, numerosísimas personas de distinguidas familias burgalesas y de asociaciones piadosas, así como de Comunidades religiosas, las cuales dieron el pésame a los familiares del doctor Antón de la Fuente, orando en la capilla ardiente instalada en el oratorio particular del obispo muerto.

El cadáver de éste, revestido de pontifical y encerrado en valioso féretro, fué velado durante la noche última por sus familiares y diversos sacerdotes y a las nueve de la mañana, en la misma capilla ardiente, dijo una misa nuestro prelado doctor Castro, en la cual concurieron numerosísimas personas.

También ofrecieron el Santo Sacrificio, en la propia capilla ardiente, los muy ilustres señores don Salustiano Sánchez, dignidad de arcepreste, don Sebastián Herrero, magistral, don Emilio Rabanaque, canónigo y don Ventura Panlona, profesor del Seminario, todos ellos de Teruel, quienes asimismo repartieron buen número de comuniones.

Mediada la mañana, y siguiendo los deseos del señor Arzobispo de Burgos, se concretó lo relacionado con el entierro del doctor Antón de la Fuente, acto que tendrá lugar mañana a las once.

El sepelio se verificará con gran solemnidad, llevándose a las diez y media, aproximadamente, el cadáver al S. T. M., donde se celebrará una solemne misa de «corpore insepulto», con asistencia del doctor Castro, quien entonará el responso final.

Terminado éste, se organizará la función comitiva que, desde el Santo Templo Metropolitano, se dirigirá a la iglesia de San Lorenzo el Real, de la que el finado fué muchos años párroco, y en la cual será inhumado el cadáver, en la ante-escalera del presbiterio.

En el domicilio del prelado fallecido, se ha recibido infinidad de telegramas, llenándose de firmas los pliegos colocados en la puerta de la casa mortuoria.

Para la impresión de este Diario empleamos tipos LENCINA

PARA LOS NIÑOS

la acostumbrada sesión de

CINE GRATIS

MAÑANA JUEVES

a las cuatro y media de la tarde en

Coliseo Castilla

organizada por Panificadora Burgalesa, a favor de los consumidores del Café-Pan y panecillos Paní.

DIPUTACION PROVINCIAL

Comisión Gestora

Sesión del día 20

Preside el señor Ruera y asisten los señores Peralta, Val, Nebreda, Escribano, Blay y Fournier, adoptándose los siguientes acuerdos:

Que se libere a favor del tesorero del Ateneo de Burgos, la cantidad que se le tiene concedida en concepto de subvención.

Pasó a la Comisión de Beneficencia, una instancia del médico del servicio de Maternidad don Román Carazo, en solicitud de que se le conceda una remuneración por servicios extraordinarios.

Quedar enterada de los partes de ingreso de enfermos en el Hospital.

Anunciar las subastas de géneros y materiales con destino a las necesidades de los Establecimientos de Beneficencia.

Aprobar el proyecto de construcción en terrenos de la Casa de Caridad de un Pabellón con destino a las Hermanas de la Caridad que prestan servicios en el Hospital provincial y que se anuncie la subasta.

Nombrar agente ejecutivo de la Corporación al oficial don Crescencio Zamora.

Idem auxiliares administrativos a don Valentín Saldaña, don Manuel Bartolomé, don Eduardo Casado y don Angel Arconada, y aprobado sin plaza en expectación de destino a don José María Moreno.

Devolver la fianza al contratista de carreteras don Celestino Duro.

Aprobar la liquidación de las obras de construcción del camino vecinal de Rebollo de la Torre al puente de Vilella.

Idem idem del de Clitores del Páramo a Sasamón.

Idem idem del de Villanueva la Blanca, a la carretera de Villacomparada a Quintanilla del Rebollar.

Conceder autorización a don Roque Vegas, de Villagonzalo Pedernales, para construir una rampa contigua a la carretera provincial.

Idem idem a don Sabino Pascual, de Santa María del Campo, para construir un paso sobre un arroyo al lado de la carretera.

Astobar la nómina de remuneración que corresponde percibir al señor ingeniero jefe de Obras Públicas, por la inspección de obras de caminos vecinales durante el cuarto trimestre del año último.

Rectificar la cuenta de gastos causados en el Hospital por los reclusos José María Fernández y Matías García Bañuelos.

Aprobar una cuenta de gastos causados por el demente Antonio Ortega, de Herosilla.

Pasaron a ocupar el número correspondiente en el turno, varios expedientes sobre admisión en el Hospicio.

Aprobar varias cuentas y facturas por servicios provinciales.

Crónica judicial

SENTENCIA POR LESIONES

En la causa procedente del Juzgado de Instrucción de Miranda de Ebro, que se ha seguido contra Luis Ambrosio Sastre Herrero, se ha dictado sentencia por esta Audiencia, condenándole como autor de un delito de lesiones a la pena de un mes y un día de arresto mayor a las accesorias correspondientes y al pago de las costas procesales.

Señalamientos para mañana Audiencia teritorial

Pleito procedente del Juzgado de Medinaceli, seguido entre don Vicente Martín García y don Gregorio Rodríguez Fernández, sobre reclamación de cantidad.

Audiencia provincial

Juicio oral procedente del Juzgado de Villaciégo, seguido contra Julián Jiménez Gomez sobre homicidio frustrado y tenencia de armas.

Juicio oral procedente del Juzgado de Castrojeriz, seguido contra Agustín Castriño Mariscal y Rafael Rico Rico, sobre infracción de la ley de Caza.

Radio Castilla

LONGITUD DE ONDA 201'1 M.—FRECUENCIA 1.495 K/C

Programa para esta noche

A las 21.30.—Apertura y señales horarias.—Cotización de bolsa.—Boletín Meteorológico.—Guzlars, (Sevilla).—Pantomima.—La Morería (Romerol).—La Corrida y Canción del Clavel.—Las Hilanderas, (Serrano).—Romanza y la Gondelera.—La Gaita, (Jones).—Fantasía.—Paganini (Lehar).—Fantasía.—Uno y Doce. Jotas valencianas.—Noticias locales y provinciales.—Música ligera.—Noticias de última hora.—Himno nacional y cierre.

SOBREMESA DIA 23.—A las 14.—Apertura y señales horarias.—Calendario astronómico.—Recetas culinarias.—Predicción del tiempo.—Oviedo, (Marquina).—Pasodoble.—Chulo de pastin, (Marquina).—Schotis.—La Niña pancha, (Valverde).—Habanera.—La labradora, (Romerol).—Canción a la Huerta Valenciana y Romanza.—La Cacería.—Fantasía descriptiva.—El caballero de la rosa, (Strauss).—Vals.—Mathechu mia... (Del Castillo).—Tzorzico.—Los Blasones, (Tellería).—Ermida Blanca: Romanza.—Noticias.—Programa para la noche.—Himno nacional y cierre.

REMITIDO

Señor director del DIARIO DE BURGOS

Muy señor mío: En el periódico de su digna dirección y edición de la noche del día 21 del actual, leo la carta encomiástica que doña María del Pilar Orta remite al de la Compañía de Seguros contra el robo "La Previsión Nacional", con motivo del que fué víctima.

No dudo de su veracidad, pero yo, asegurado en igual Compañía, al corriente del pago de prima, no he tenido igual suerte, pues con unos pretextos más o menos legales no he sido resarcido ni en un solo céntimo del escandaloso robo en mi tienda de joyería sita en el paseo del Espolín y ocurrido el 25 de Noviembre último pasado.

Aprovecho esta ocasión para darle las gracias por la inserción de la precedente carta, quedando de usted affmo. s. s. que estrecha su mano,

ANGEL GARCIA

Nada como el coñac ARGUDO

Anis Bombita

DULCE

Para todo buen gusto



SEGUNDO ANIVERSARIO DE LA SEÑORITA

Bernardina Núñez Sebastián,

alumna de cuarto año de la Escuela Normal de Maestras, que falleció en Madrid, el 23 de Enero de 1934, habiendo recibido los SS. SS. y la bendición episcopal

Q. E. P. D.

Sus afligidos padres, don Vicente E. Núñez y doña Marina Sebastián Ruiz, abuecos, primos y demás familia

Suplican a sus amigos una oración por su alma.

Serán aplicados por su eterno descanso los siguientes sufragios: en Madrid, las misas que se celebren en la mañana del día 23 del corriente en la basílica de la Milagrosa y San Vicente de Paúl (calle García de Paredes, número 45), a las ocho, ocho y media, nueve, nueve y media, diez, diez y media y once, en el altar mayor; en Briviesca, las misas que se celebren en la parroquia de Santa María de Briviesca, desde el 25 del corriente hasta el 2 de Febrero próximo, inclusivos, a las nueve de la mañana.

Varios señores prelados tienen concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

MEJORAN LOS CATARRROS LAS

PASTILLAS CRESPO

PROFESIONALES

Antonio Diez García

Médico dentista

RAYOS X

CONSULTA DE P. DE PRIM, 23
10 a 2 y de 4 a 7 Teléfono 1409

RUIZ DE TEMIÑO

DENTISTA

De la Casa Salud Valdecilla
CALLE DE SANTANDER, 3 Teléfono 2032
Horas de consulta de 11 a 1 y de 4 a 6

DR. JESUS GONZALEZ MARTIN

Director del Dispensario Antituberculoso Central

FULMONES Y CORAZON

RAYOS X

Consulta particular diaria:
de doce a dos y de tres a cinco
Santander, 3, 2.º - Teléfono 1984

C. Arangüena García-Inés

Médico del Hospital de Barrantes
APARATO URINARIO Y FIEL

Libertad, 5 - Teléfono 1384

Consultas de una a dos y de cuatro a cinco

MOISES ARROYO ARROYO

ENFERMEDADES DE LA PIEL Y VENEREAS

PLAZA DE VEGA, 22-24 - Teléfono 1.556

Consulta de 11 a 1 y de 4 a 6

Doctor Muñoz Casas

Del Dispensario Oficial Antivenerico

Enfermedades de la Piel y Venéreas

Consulta de 11 a 1 y de 4 a 6

Almirante Bonifaz, 13, 1.º

F. Urraca

OCULISTA

del Hospital de Barrantes

Calle-Calvo, 18, 1.º - Teléfono 1311

Consulta particular de 11 a 2 y de 6 a 7

Gratis a los pobres

José Carazo Calleja

DEL INSTITUTO RUBIO

Partos y Ginecología

Diatermia

Horas de consulta de 11 a 12 y de 2 a 3

Calera, 13, 3.º - Teléfono 1372

POR TELEGRAFO Y TELEFONO

Interesantes declaraciones del jefe del Gobierno

Al salir anoche el jefe del Gobierno de su despacho de la Presidencia hizo a los periodistas las siguientes manifestaciones:

—Muchas visitas. Como cosa saliente de estas entrevistas nada tengo que decir. Lo que sí tiene importancia para la prensa y para el país es que conviene que precise unas manifestaciones que hice en días anteriores respecto a la propaganda electoral. Es, y me interesa hacer constar, que el Gobierno, como tal Gobierno, según hizo constar en la declaración ministerial, observará inflexiblemente la posición de neutralidad que es obligada por respeto a la voluntad popular. Esto significa una separación y una distinción entre las responsabilidades y actuaciones del Ministerio y el sentido político, el contenido político y el significado ideológico que hay dentro del Gobierno, y que éste también expresó en aquella declaración primaria. No sólo no renuncia el Gobierno a esta orientación de grupo de centro de significado estabilizador de la vida de la República, que es tanto como la vida de España, sino que en ella tiene, en cada momento, más fe por propio examen de conciencia y por las asistencias constantes que vienen alentándole a perseverar en ese camino.

Los ministros irán, pues, a la lucha electoral con un criterio definido y manteniendo enhiesta aquella bandera que desde el primer momento exhibió en la declaración ministerial y con la máxima confianza de que el país y la opinión van de reconocer que ahí está nuestra más fecunda esperanza para la nación.

Volviendo a las propagandas electorales y dicho esto, que quede bien puntualizado que el Gobierno se reserva el derecho de utilizar la Radio para las actuaciones de Gobierno, pero en cuanto es creyente de una idea y representa una fuerza política de lucha, se somete a la ley común y no se otorgan privilegios que no tendrían otro significado que el de poder ser tachados de parciales e improcedentes.

Con esto queda precisado que la Radio no será utilizada por ningún partido político, ni siquiera por el del centro que el Gobierno significa.

En cuanto a la aviación, esto siempre y en todo momento está sujeto a lo que decida la Dirección General de Seguridad, respecto a los vuelos sobre poblaciones. Esto tiene dos aspectos: el de la seguridad de los habitantes de la ciudad que también merece cierta consideración, y el del orden público que puede ser alterado por lo que se lance desde los aparatos, y que el Gobierno tiene el deber de prevenir.

Una comisión de señoras de Izquierda Republicana visita al presidente

En las primeras horas de la tarde abandonó su despacho el señor Portela Valladares y dijo a los periodistas que no tenía ninguna noticia que comunicarles, pues toda la mañana la había dedicado a recibir visitas, siendo la más interesante la de una comisión de señoras de Izquierda Republicana que solicitó que no se extremen las medidas contra ellas en los actos públicos; y que esas medidas se deben principalmente a la intervención de los alcaldes y no de los gobernadores civiles.

También pidieron que los delegados del Gobierno en los mítines fuesen de igual trato que a los oradores de derecha y por último protestaron de los ateneos que estos días se vienen cometiendo y que ellas atribuyen a las derechas.

Hablando con el ministro de Hacienda

El señor Rico Avello estuvo en la Presidencia conferenciando con el señor Portela.

Dijo el primero a los periodistas que había hablado con el señor Alvarez Menizabal sobre la cuestión del trigo, estudiando la fórmula financiera, para llegar a la solución del problema.

El ministro de Agricultura se reunirá con los banqueros para tratar del asunto.

Luego aclaró un comentario que hace un periódico de la mañana relacionado con la adquisición de aparatos de control para los destiladores de alcohol.

Nuevo gobernador civil de Burgos.--Fallecimiento del escultor don Miguel Blay.--Aún no se ha publicado el manifiesto de las derechas.--El Gobierno francés en crisis.--Proclama del Rey de Inglaterra Eduardo VIII

Nuevo gobernador civil de Burgos

La «Gaceta» publicó la siguiente combinación de gobernadores:

Admitiendo la dimisión al gobernador civil de Burgos don Román García Novoa.

Nombrando para sustituirle a don Antonio Suárez-Irclán Prendes, que lo era de Guadalajara.

Id. para esta vacante a don Miguel Risueño García.

Nombrando gobernador civil de Huesca a don Rafael Fernández Carril.

Id. de Teruel a don Francisco Corpas Lopez.

De Estado

El señor Urzáiz recibió esta mañana al embajador de Inglaterra que fue a devolverle la visita que le hizo para darle el pésame con motivo del fallecimiento de Jorge V.

También estuvieron en el Ministerio de Estado otros diplomáticos.

Fallecimiento de Miguel Blay

En Madrid ha fallecido el insigne escultor don Miguel Blay, académico de la de Bellas Artes.

De Instrucción Pública

El señor Villalobos manifestó que según le comunicaban los rectores de las Universidades existe normalidad en Santiago, Oviedo y Barcelona y pequeñas alteraciones en las demás.

Confía en que el ejemplo de aquellas Universidades le seguirán los estudiantes de otros centros de enseñanza, donde están interrumpidas las clases, para que el trabajo escolar se realice con la normalidad necesaria a la preparación cultural de los alumnos.

De Guerra

El ministro de la Guerra recibió a los generales López Ochoa, Rodríguez Latorre y García Benítez y otros jefes y oficiales y a una comisión de empleados del Casino Militar que le pidió mejoras.

Telegramas de pésame

El presidente de la República ha dirigido al nuevo rey de Inglaterra Eduardo VIII el telegrama siguiente: «Reitero a V. M. la sincera manifestación de pésame expresada a vuestra augusta madre y con igual afecto expreso mi deseo y esperanza de que el nuevo reinado continúe la tradición gloriosa de la colaboración para la paz de los pueblos y excelente amistad entre los nuestros».

También a la reina María ha dirigido el siguiente:

«Expreso a V. M. cuán sinceramente me asocio, en nombre de la República española y en el propio dolor de esa familia real, del pueblo y del imperio británico con cuyo espíritu y grandeza supo ser tan identificado el monarca fallecido, de inolvidable memoria».

Los estudiantes

También hoy se reprodujeron los incidentes estudiantiles en la Universidad de Madrid, propagándose a las Facultades establecidas fuera del recinto, como son las de Medicina, Letras y Farmacia.

En la de Ciencias comenzaron las clases a la hora de costumbre, no explicándose lección alguna en la Facultad de Derecho.

A la entrada se exigía a los estudiantes el carnet de identidad.

A las once, algunos grupos promovieron un alboroto que continuó algún tiempo, oyéndose diferentes gritos y registrándose la consiguiente colisión entre los estudiantes de una y otra ideología, por lo que fueron suspendidas las clases.

En las demás Facultades se produjeron incidentes análogos.

En un salón de la Universidad se reunió la junta de la Facultad de Derecho.

El secretario general de la Universidad, confirmó el desarrollo de los incidentes, diciendo que según sus noticias, no habían alcanzado carácter grave.

Manifestó que en la junta de la Facultad de Derecho, no se habían adoptado medidas definitivas y concretas, ya que interviene el ministro.

Acercó de la nota del señor Villalobos, dijo que era de desear que los estudiantes la interpretaran en su verdadero sentido, que no es otro que el de corregir, incluso paternalmente, la actitud de los estudiantes, siendo por tanto injustificada la forma con que algunos la han acogido y lo prueba el hecho de que si el ministro hubiera pretendido emplear procedimientos más rígidos, hubiera acudido a la «Gaceta» y sin embargo se ha limitado a expresar por medio de una nota, aquella aclaración.

Añadió que en el seno de la junta de la Facultad de Derecho nadie había expresado criterio amenazador sino razonable y de conciliación.

De hoy a mañana será designado el juez instructor.

En el Instituto del Cardenal Cisneros se han registrado igualmente alborotos.

Antes de la hora de clase y cuando las puertas estaban cerradas un grupo las violentó arrojando a uno de los bedeles Baldomero Romero y penetrando en las aulas, con objeto de que las clases no se celebraran, pero como el número de alumnos era escaso no lograron sus propósitos y aquellas se dieron.

Salieron violentamente a la calle y dieron diversos vivas, originándose una colisión.

El bedel resultó con la dislocación del dedo anular de la mano derecha y un estufo con una herida leve.

Avanzada la mañana se restableció la normalidad.

De Comunicaciones

El subsecretario de Comunicaciones ha dicho a los periodistas que ha firmado una orden delegando la firma de los asuntos de trámite en los directores generales de Correos y Telégrafos, que correspondían al subsecretario.

Estudia un proyecto de decreto que tiende a ampliar el espíritu de la ley de restricciones con el fin de evitar que tenga un carácter tan restrictivo, ya que ante todo es necesario tener en cuenta que los servicios no deben verse perjudicados con un criterio excesivamente rígido.

También estudia una modificación en el sentido de dar mayor amplitud al servicio de telegramas por teléfono.

Notas militares

El «Diario Oficial» del Ministerio de la Guerra publica lo siguiente:

Destinos

Caballería. — Tenientes don Serafín García Arteaga, del regimiento España a la Sección de Semetales de Burgos, y don Antonio Pinilla Fisac, del mismo, al tercer depósito de semetales (Córdoba).

Cuerpo Auxiliar Subalterno. — Maestros herradores forjadores don Cipriano Andrada Bermejo, del regimiento Caballería España, a la Sección de semetales de Burgos; don José Salamanca Vargas, del regimiento Artillería ligera 11, al tercer depósito de semetales (Córdoba); don Joaquín Pérez Victoria, del mismo, al cuarto depósito de semetales (Valencia); don Juan Talabull Soler, a la Sección de Palma de Mallorca, y don Juan Guzmán Pastrana, del regimiento Caballería España, a la Yeguada de Jerez de la Frontera.

Se dispone que los destinos de primeros jefes de las Secciones Topográficas, sean cubiertos por concurso.

Concursos

Una vacante de teniente coronel médico, en el Establecimiento Central de Sanidad.

Una vacante de comandante médico en el Parque Central de Automóviles.

Una plaza de farmacéutico mayor y otra de farmacéutico primero en el Laboratorio y Parque Central de Farmacia Militar.

Una plaza de comandante y cinco de capitán de Caballería, en el Depósito Central de Remonta; una de capitán en el Depósito de Recría y Doma de Ecija; una de capitán y cuatro de teniente, en el Establecimiento de Cría Caballar y Remonta de Marruecos.

Una vacante de capitán de Intendencia en el Depósito de recría y doma de Jerez.

Reenganches

Se clasifica en el tercer período de reenganche al maestro de trompetas, asimilado a oficial, don Jesús de la Iglesia, del regimiento Caballería España, y en el segundo, al cabo del mismo regimiento Mariano Cámara Izquierdo.

PROVINCIAS

Dos heridos

SANTANDER.—A las nueve de la noche, al tomar un tranvía para ir a su casa, sita en el Asillero, el joven de Falange Española Antonio San Román, observó que era seguido por dos desconocidos. Subió a un tranvía, y enojos los que le seguían le requirieron para que bajase. Antonio sacó un revólver e hizo cuatro disparos, hiriendo gravemente a los obreros Fulgencio Ricalde y Ramón Perceira Cabral, que en la Casa de Socorro dijeron no pertenecer a ningún partido político; pero que habían subido al tranvía porque habían visto cómo el joven reparaba pistolas entre varios sujetos. Los heridos han sido operados en el hospital Valdecilla. En cuanto al agresor, quedó detenido, y no posee licencia para uso de armas. Ya anteriormente sufrió otra detención igual.

Socialistas y fascistas se acometen a tiros

CORDOBA.—Anoche, a las ocho, se registraron incidentes de tipo electoral entre varios grupos de significación política. Más tarde, a las once de la noche, se reprodujeron. Cuando un grupo de jóvenes socialistas fijaba pasquines en la calle de Gondomar cruzó otro grupo, compuesto por afiliados a Falange Española, que iba repartiendo hojas de propaganda.

Entre ambos grupos surgió el choque inevitable, cruzándose numerosos disparos. El fascista Antonio Rodríguez Blanco, de veinte años, resultó herido gravemente de un balazo en la región frontoparietal izquierda.

Enervado la fuerza pública, que se dispersó a los grupos y detuvo a Lomas Martínez, de filiación socialista, que negó fuese el autor de la herida que padece. Antonio Rodríguez.

Entierro de un chauffeur

TENERIFE.—Esta mañana se ha verificado el entierro del chauffeur muerto en los sucesos de ayer.

La comitiva intentó pasar por las calles más céntricas pero la autoridad lo estimó improcedente y no lo autorizó. Los guardias de asalto dieron varios toques de atención y el acompañamiento abandonó el cadáver, de momento.

Después se restableció la tranquilidad y el entierro continuó por el trayecto fijado por el gobernador, o sea por las calles extremas de la capital.

La muerte de Jorge V

Traslados de los restos mortales

LONDRES.—El cadáver del Rey Jorge ha sido trasladado desde el palacio de Sandringham a la iglesia de Sandringham, en medio de la copiosa lluvia. El sencillo ataúd de roble fue colocado sobre unas andas a mano para transportarlo a la inmediata capilla. A la cabeza de la fúnebre comitiva iba un gaitero de Su Majestad. Una guardia de 20 hombres daba escolta al ataúd.

La Reina y demás miembros de la Familia Real se trasladaron a la capilla en un automóvil para asistir a un breve servicio religioso. Sobre el estandarte real que cubría el ataúd se había colocado un puñado de flores blancas y rojas.

El féretro será transportado a Londres el jueves por la tarde y el cadáver del Monarca se colocará en capilla ardiente en Westminster Hall hasta el martes de la semana que viene, día en que se celebrará el funeral en la capilla de San Jorge en Windsor. Desde Westminster Hall, el cadáver será trasladado a la estación de Paddington. El fúnebre desfile constituirá una ceremonia impresionante.

Las Cámaras juran fidelidad al nuevo Monarca

LONDRES.—Los dos Parlamentos se han reunido a las seis de la tarde, para jurar fidelidad y sumisión al nuevo Rey. El «speaker» de la Cámara de los Comunes fué el primero en prestarlo. Después lo hizo el ministro presidente, y luego el lord de la Tesorería y el ministro del Interior.

La fórmula del juramento es la siguiente: «Juro ante Dios Todopoderoso fidelidad al Rey Eduardo, a sus herederos y descendientes según la ley, tan verdad como Dios me ayude».

La prestación del juramento en la Cámara de los Lores se hizo en forma análoga.

La ceremonia de prestar juramento durará aún varios días. Luego el Rey dirigirá a ambas Cámaras mensajes personales.

Hoy será proclamado Rey

LONDRES.—Hoy, a las diez de la mañana, se proclamará en todo el Imperio

inglés el advenimiento al trono del Rey Eduardo VIII.

La ceremonia tradicional

LONDRES.—La proclamación pública del nuevo Monarca será hecha por los Caballeros de Armas, que lucirán tabardos con el escudo de la Casa Real. Los Caballeros de Armas se reunirán en el Palacio de Saint James, donde, asistidos por escuderos, se dirigirán a uno de los balcones del Palacio. Después del toque de clarines de los heraldos, el garter principal, King of Arms, en presencia del Earl Marshal, miembros del Gabinete y demás autoridades, leerá la proclamación.

A continuación se dirigirán, precedidos por heraldos, escoltas, etc., a Charing Cross, donde se leerá otra vez la proclamación. La comitiva irá después a lo largo del Strand hasta Temple Bar, el antiguo barrio londinense entre la City y

Greated London, donde estará esperando en su coche de gran gala el lord mayor de Londres. El Blue Mantle Pursuivant of Arms, después de tres toques de trompetas de los heraldos, pedirá permiso para entrar en la City y proclamar al nuevo Rey. El Blue Mantle pasará entonces por una cerca rápidamente levantada y después de entregar al lord mayor el decreto que anuncia la sucesión se permitirá el paso al resto de la comitiva. En Chancery Lane volverá a leerse la proclamación.

La comitiva, a la que se habrá unido el lord mayor y todo su séquito, continuará hasta la Royal Exchange, junto al Banco de Inglaterra y Mansión House, donde será por última vez leída la proclamación, mientras desde Saint James Park y la Torre de Londres se disparan saivas. La coronación será la última ceremonia oficial de la ascensión al Trono de Eduardo VIII.

Mensaje del nuevo Rey al Ejército

LONDRES.—El Rey Eduardo ha dirigido un mensaje al Ejército, en el que agradece los servicios prestados a su padre y recuerda su paso por el Ejército como oficial. Termina diciendo que, al asumir las grandes responsabilidades que le esperan, se sentirá más fuerte sabiendo que cuenta con la fidelidad inquebrantable de los soldados de todas las categorías que sirven a la Corona en todo el Imperio.

Ultima hora

En la presidencia

A las cinco y veinte de la tarde llegó a la Presidencia el señor Portela Valladares, sin hacer manifestaciones, penetrando seguidamente en su despacho.

El manifiesto-pacto de las derechas

Al día de hoy se le asignaba interés político por suponerse que se publicaría el manifiesto-pacto de las derechas y se daría a conocer la candidatura formada para Madrid.

Hemos hablado con el señor Gil Robles, quien nos ha dicho que aún no está firmado el manifiesto y que se están realizando trabajos para acoplar las candidaturas.

El señor Lucía ha manifestado a los periodistas que tenía que rectificar algunas palabras que se atribuyeron al señor Calvo Sotelo, en el discurso que pronunció en Cáceres.

Según las referencias, dijo que se había firmado el pacto de las derechas en que el primer acuerdo consistía en declarar Constituyentes las primeras Cortes, no ateniéndose a otra legalidad que la que ellas determinaran y celebrar un plebiscito para que el país dijera cuál era su deseo en el porvenir.

—Creo—agregó—que el señor Calvo Sotelo no ha dicho eso y que se han interpretado mal sus palabras, pues tales afirmaciones son absolutamente falsas.

Eso no podía aceptarlo la Ceda porque es un partido gubernamental que podrá tener aspiraciones, y las tiene, acerca de la reforma de la Constitución y de otros puntos de su programa; pero siempre dentro de la legalidad.

No existe más que un pacto electoral sin más transcendencia que las elecciones. No se ha firmado ningún compromiso posterior. Vamos a un frente electoral, nada de comités centrales. Los comités provinciales, son los que designarán y acoplarán nombres.

—Agregó que habló esta mañana con el señor Gil Robles, quien le ratificó plenamente cuando acababa de decir.

El fallecimiento del escultor Blay

El escultor don Miguel Blay falleció a las ocho y media de la mañana, a consecuencia de un derrame cerebral. Contaba 69 años de edad y en la actualidad trabajaba en unas obras de escultura para el Banco Vizcaino que se construye en Madrid.

Su entierro tendrá lugar mañana, a las once, en el Cementerio de San Lorenzo.

El Gobierno francés en crisis

PARIS.—En las primeras horas de la tarde, se reunió el Consejo de ministros, presentando la dimisión el señor Herriot y los demás ministros radicales socialistas.

Después dimitió todo el Gobierno, siendo aceptada por el Presidente de la República.

Proclamación de Eduardo VIII

LONDRES.—Se ha proclamado públicamente al nuevo Rey Eduardo VIII en el Palacio de San Jaime y en los sitios designados al efecto.

Presenció el acto una enorme multitud.

De Palacio salió una procesión formada por cinco carrozas con los heraldos y funcionarios del Estado, vestidos en los típicos trajes, que desfilaron por las calles, las cuales se hallaban abarrotadas de público.

Los temporales
SALAMANCA.—Se ha reproducido el

fuerte temporal de vientos y lluvias. El río Tormes ha experimentado una gran crecida, registrándose algunas inundaciones.

Se derrumbó en el barrio del nuevo matadero una casa, sin desgracias.

AVILA.—Comunican de Arenas de San Pedro, que se han reproducido las inundaciones.

Entre el vecindario existe gran pánico ante el temor de que se repitan los grandes perjuicios de la anterior.

Crimen y suicidio

FERROL.—En una casa de mala nota el chauffeur de la Guardia civil Manuel Escuti mató a tiros a su novia Estrella Peral, suicidándose después.

Lotería encarcelada

BARCELONA.—Ha prestado declaración ante el juez la administradora de Loterías doña María Ila, ingresando después en la cárcel incommunicada.

Se dice que ha aludido a determinadas personalidades, creyéndose que el asunto traerá derivaciones de importancia.

Precauciones con motivo de un entierro

Esta tarde se ha verificado el entierro de Antonio Menéndez, socialista, muerto el lunes por la noche en un bar del puente de Valdecaas.

Como en esta barriada los elementos extremistas, se adoptaron precauciones, cacheándose a las personas que entraban en el Cementerio.

Se detuvo a un individuo que era portador de una pistola.

Un suicidio

En el parque del Retiro se encontró muerto ahorcado a Andrés Romeu, natural de Almería.

Se ha sabido que vino de Vélez-Málaga con su novia, a la cual abandonó a poco de llegar.

Sin duda por los remordimientos se suicidó.

Mañana se abrirán las clases

SEVILLA.—El gobernador civil vistió al rector de la Universidad.

Conversaron sobre las órdenes recibidas del ministro de Instrucción para que se abran mañana todos los centros docentes.

El rector ha enviado una nota a la Prensa en la que dice que con arreglo a las órdenes del ministro mañana se reanudarán las clases.

En ella se hace un llamamiento a la concordia.

MENCHETA



SEVILLANA EN TODAS PARTES

VINA TONDONIA PLANTACION 1913

Depositario exclusivo para Burgos; Ignacio Palacios Merced, núm. 12 BURGOS

BOLSA DE MADRID

INTERVENION DIA 22		INTERVENION DIA 22	
Interior	79'90 79'25	Banco de España	596'00 596'00
Exterior	97'50 97'35	Hipotecario	33'00 000'00
Amortizable 4%	88'25 87'50	Hispano Americano	100'00 000'00
— 5% antiguo	99'25 98'50	Español de Crédito	245'00 246'00
— 5% 1917	99'50 00'00	Central	85'00 00'00
— 1926	99'55 00'00	Río de la Plata	72'00 72'00
— 1927 con imp.	99'00 98'50	Ferrocarril del Norte	166'50 157'00
— 1927 libre	112'25 101'50	Idem Idem Obligaciones	59'19 00'00
Ferrovionario	101'60 101'25	Idem M. Z. A.	148'00 141'50
Cédulas hipotecarias 4%	95'90 95'90	Idem Idem Obligaciones	
— 5%	100'00 100'00	1.ª hipoteca	235'00 000'00
— 6%	111'85 111'85	A/c Carteras, Obligaciones	243'75 00'00
Francos franceses	48'40 48'40	Azi Carteras preferentes	36'50 00'00
— suizos	239'87 239'37	Idem ordinarias	34'00 00'00
— belgas	124'01 124'00	Tabacaleras	246'00 246'00
Libras	36'30 36'30	Altos Hornos	74'00 85'00
Dólares	7'32 7'35	Duro Felguera	37'00 35'00
Álras	59'20 59'20	Telefónica Nacional	113'00 112'75

Diario de Burgos

ECOS DE LA PROVINCIA

El DIARIO en Miranda de Ebro El DIARIO en el Valle del Esgueva

FIESTA DE SAN ANTON

Con una tarde apacible, se vió bastante concurrida esta típica fiesta en el próximo barrio de la Nave, donde se hizo un buen consumo de meriendas, se balló y se visitó al Santo en su reducida ermita.

No fueron muchos, pero sí algunos, los que fueron a caballo, que antiguamente lo eran en abundancia, constituyendo lo característico de la fiesta. Lo cual demuestra que aún queda algo de lo que fué. Y así les vió satisfechos, después de dar las clásicas "nueve vueltas", alrededor de la ermita, precursoras, según cuenta la tradición, de la "buena suerte" o futura felicidad.

Muchos amantes de la fiesta y de arraigo en las costumbres tradicionales, se lamentan de la decadencia de festejo tan popular y que con tanto esplendor se celebraba antes, sobre todo con mucha abundancia de jinetes, primorosamente adornados en sus cabalgaduras.

Parece ser que algunos entusiastas, queriendo resurgir esta fiesta, tienen el propósito de conceder premios a los jinetes que se presenten el próximo año, con sus caballerías bien engalanadas.

ASOCIACION MIRANDESA DE CARIDAD

Esta benéfica institución, con objeto de allegar fondos para atender a su caritativa misión, confiando en los buenos sentimientos de que siempre ha dado prue-

bas el público mirandés, la Junta directiva organizó, con la cooperación del "Cuadro Artístico Mirandés", dos veladas teatrales, en el Teatro Apolo, que se celebraron el día 17 por la noche, con mucha concurrencia, obteniéndose una prudente recaudación, a la que también contribuyeron bellas señoras, que dentro del salón, expidieron billetes para la rifa de los regalos, que como en años anteriores, hace la Asociación.

Se puso en escena la farsa en tres actos y en prosa, original de don Francisco S. Anguita: "Papa Gutiérrez", que fué bien interpretada por todos cuantos en ella tomaron parte. Así las señoritas Angelita Vidondo, Angeles Valderrama y Edelmira Bornachea, nos demostraron, una vez más sus grandes disposiciones artísticas de declamación, por lo que fueron muy aplaudidas. Igualmente los jóvenes Pepe Valdivielso, José Lacave, Ignacio Arteagabettia y Manolo Martínez, estuvieron admirablemente en sus respectivos papeles, a lo que nos tienen acostumbrados, recibiendo numerosos aplausos.

La simpática señorita Vidondo, en los entreactos, leyó unas acertadas cuartillas alusivas al acto benéfico de que se trataba, invitando a inscribirse en la "Asociación Mirandesa de Caridad", para llevar el auxilio a tantos necesitados, enfermos y ancianos, con que son socorridos, en tan piadosa institución. Fué aplaudidísima.

Felicitemos a los organizadores, al eminente "Cuadro Artístico Mirandés", a la banda municipal, que tomó parte con sus pasacalles antes de las funciones, al público que contribuyó con su asistencia, y a cuantos han intervenido en favor del fin humanitario de esta Asociación.

ACCION SOCIAL CATOLICA

El día 12 celebró esta Sociedad su Junta general, ordinaria, procediéndose a la lectura de su Memoria, aprobación de cuentas y renovación de cargos, de la Junta directiva.

Esta quedó constituida en la forma siguiente: Presidente, don José Gabanes; vicepresidente, don Carlos Arin; tesorero, don Belisario Oviedo; vicesororero, don Miguel Ocho; secretario, don Esteban Angulo; vicesecretario, don Luis Villarías; vocales, don Valeriano Sojo, don Antonio Puente, don Juan Hervias, don Manuel Calvo. Consiliarios, don Santiago Sáez y don Saturnino Rubio.

EL CORRESPONSAL

Rompemos hoy el silencio que premeditadamente nos habíamos impuesto. Como recordará el lector, nuestras últimas crónicas fueron dedicadas a pedir que se pusiera remedio a la hecatombe que se produjo en diversos pueblos del Valle, allá por el pasado mes de Junio, cuando una criminal tormenta arrasó los campos que prometían ubérrima cosecha. Hecatombe que adquirió caracteres de tragedia en el pueblo de Torresandino. Esperábamos que el remedio prometido a la comisión que en su día destacaron diversos pueblos del Valle para que fuera a Madrid, hubiera sido concedido ya. Pero la realidad nos ha arrebatado el poco optimismo que conservábamos. El poder público no ha concedido un sólo céntimo para que se pudiera dar trabajo a centenares de padres de familia sumidos en la desesperación y la miseria. ¡Todá una vida dedicada a producir y sostener las cargas del Estado, no son, por lo visto, suficientes para que éste acuda en socorro de honrados labradores a quienes los elementos desastados, arruinaron!

Sin embargo, a Andalucía y Extremadura, van a parar millones y más millones para proporcionar trabajo a los obreros. No criticamos, pero proclamamos que Castilla y en el caso que nos ocupa, el Valle del Esgueva, están más necesitados que allí. ¿Razones? En la región andaluza o en la extremeña, durante nueve meses y debido a la variedad de cultivos, la tierra proporciona trabajo; los obreros, en una gran mayoría, no han de mantener ganados y hasta el clima les proporciona mayor número de calorías. Aquí la tierra sometida al monocultivo, no proporciona trabajo más allá de dos meses; la inmensa mayoría son modestos propietarios que han de dedicar el treinta por ciento de sus ingresos a la manutención del ganado, y hasta el invierno dura ocho meses, época en la que han de gastar casi doble en alimentos y vestidos. Queda pues demostrada nuestra afirmación.

Torresandino SITUACION ANGSTOSA

La inmensa mayoría de los vecinos de este pueblo, están viviendo de milagro. Hace más de un mes que se les acabaron los recursos. Desde Noviembre hacia acá, no han ganado un jornal. Ni alimentos para sus hijos y mujeres, ni piensos para sus ganados, ni dinero con que hacer frente a la lluvia de deudas que contrajeron. El poco crédito de que disponían, lo utiliza-

ron para adquirir semilla, con que poder sembrar sus campos arrasados. El caso que nos ocupa es de un dramatismo enorme. ¡Y pensar que más de doscientos cultivadores, pequeños propietarios, que allegaron a fuerza de privaciones un par de docenas de fanegas de tierra, durante veintitantos años, van ahora a tenerlas que enajenar, da grima, caro lector!

Y no se diga que no es justo impacientarse. Es ya hora suficiente para que el proyecto de urbanización de la villa hubiera sido despachado en el ministerio de Trabajo; y que el proyecto de la carretera del Valle, hubiese sido despachado por el ministerio de Obras Públicas. Catástrofe mayor que ésta, no la hubo en ningún sitio; y podríamos reseñar que en lugares menos azotados y en la mitad de tiempo, fueron concedidas cantidades mayores.

NUPIALES

Ayer contrajeron matrimonio en la parroquia de la villa, la agraciada joven Alejandra Maté y el joven Froilán Pérez. Apadrinaron a los contrayentes, doña Victoria Salee y don Herminio Izquierdo, primo del novio. Bendijo la unión, el celoso párroco de la villa, don Alfonso Fernández. Los recién casados, marcharon a Burgos en viaje de novios. Enviamos a la feliz pareja, nuestra más cordial enhorabuena.

BAUTISMALES

También en la parroquia de la villa recibió el Sacramento del Bautismo, la niña, a quien se puso por nombre Eugenia, hija de los labradores de la villa, Cipriano Sebastián y Joaquina Izquierdo. Apadrinaron a la infanta los maestros de la localidad, señorita Nieves Ortega y don Francisco López. A la recién nacida se le obsequió espléndidamente con monedas y dulces. A sus padres, y en especial a su abuela doña Ponifacia Barbero, les felicitamos sinceramente.

PAK Valle del Esgueva y Enero de 1936

RELOJES

de las mejores marcas y de todas clases y precios.

Composturas garantizadas.

Relojería Melgosa

Santander, 34 - BURGOS

CRISTALERIAS COMPLETAS

LA COCINA

SIEMPRE NOVEDADES

Vicente P. Canales A. Bonifaz S. BURGOS

La Solana de la Plata

Venta económica de hortalizas en la finca

Camino de la Plata

El reconstituyente más agradable para todas las edades; el más eficaz y más rápido para combatir

ANEMIA INAPETENCIA RAQUITISMO NEURASTENIA

es el famoso **Jarabe de HIPOFOSFITOS SALUD**

Aprobado por la Academia de Medicina • Puede tomarse en todas las épocas • No se vende a granel.

LAXANTE SALUD El más suave y eficaz contra el estreñimiento infantil.

En cajitas de 28-30 grageas. Plas. 1,90 (timbre incluido), en Farmacias.

Caja de Ahorros Municipal de Burgos

Fundada el día 11 de Junio de 1926, bajo el patronato del Gobierno y con la garantía del Excelentísimo Ayuntamiento

• instalada en la planta baja de la Casa Consistorial

INTERESES QUE ABONA:	
En libretas ordinarias	el 2.50 por 100 de interés anual
En imposiciones a plazos de seis meses	el 3 por 100 » »
En imposiciones a plazos de un año.	el 3.50 por 100 » »
En cuentas corrientes a la vista	el 1.25 por 100 » »

CAPITAL DE IMPONENTES

En 31 de Diciembre de 1934	17.265.748'02 pesetas
En 30 de Junio de 1935	18.513.042'63 »

Lo que pasa en Barcelona Al cerrarse el paréntesis

Y bien, ¡ya está! Ya se cerró el paréntesis abierto en la madrugada del 7 de Octubre de 1934. Subsiste, cierto, la ley del 2 de Enero, que suspendió el Estatuto, pero ya con el uso se hizo elástica y dentro de una cuarentena desaparecerá para que el régimen autonómico vuelva a su pleno vigor.

Levantada la censura, lee uno los periódicos catalanistas de estos días, y le parece como si todavía gobernara don Ricardo Samper, y el señor Companys continuase perdonándole la vida, benévoloamente.

Los estudiantes nacionalistas se han declarado en huelga, cansados de tolerar que la Universidad de Barcelona sea algo más que exclusivamente catalana. Y su actitud de patriótica intransigencia es subrayada en el claustro con sonrisas de irrefrenable simpatía.

Se ballan pocas sardanas, prueba inequívoca de que el separatismo no se siente oprimido, y sesudos conspicuos de la estadística muestran su horror ante el excesivo número de "murcianos" que se han infiltrado en Cataluña, poniéndola en peligro de descatalanización.

Las posaderas que supieron un día, inesperadamente, de las plotonas muelles y bien dotadas, se encandilan ante la proximidad de la nueva asentada que barruntan. Los bolsillos, en cuaremas de quince meses, se abren rastreando el viático cercano. La amplia mesnada de pasantes y secretarios ha vuelto a afetzarse todos los días.

El ejército de los buscones de la credencial, los traperos del destintillo subalterno y de la temporería, preparan sus gargantas, secas de obligada abstinencia, para lanzar los vitores más estentóneos, con cargo a la nómina regional.

Tilla en los obradores la estrella solitaria, y hay una sintonía singular, mordiendo barradas percallas, que pronto volverán a endoselar los grandes desfiles antiespañoles.

Las mocitas de las terrazas de moda añilan sus uñas escarlata, olfateando el regreso de los expatriados, con música de "Els Segadors" y de "Las Vampiras".

Pich y Pon continúa suministrando bombillas a la ciudad, y en las mañanas de domingo, los casinistas radicales de las barriadas juegan a los homenajes.

Todo está igual que el 6 de Octubre no hubiera sucedido, y es natural que nada haya variado, como no sea, para aumentar, el número de los separatistas más o menos militantes.

¿Podía ocurrir de otra manera? No, y ya lo he dicho, hasta la saciedad, antes de ahora. España tuvo una magnífica ocasión, en el 6 de Octubre, para recobrar el amor de Cataluña, y no supo aprovecharla. Si los españoles nos sentimos ruborizados muchas veces bajo el Gobierno de la "Esquerra", ante la gobernación piquiponiana se nos caía la cara de vergüenza.

Peró... he nombrado a España, cometiendo gravísimo pecado de injusticia. Porque, afortunadamente, los Gobiernos españoles de los últimos tiempos, no han sido España. Ahora que, claro, ¡cualquiera convence de ello a los separatistas de buena fe ni, muchísimo menos, a los separatistas de mala fe!

Si dolorosa fué la octubrada, la trasoctubrada lo fué más aún. Y menos mal, si la triste experiencia saben aprovecharla los Gobiernos sucesivos, y sean quienes fueran, aclerten a gobernar Cataluña sin severidad, pero también sin excesiva complacencia; siendo ejemplo de patriotismo, y espejo de honestidad. No viendo en el paralelo Gobierno autonómico al enemigo ni al siervo, pero tampoco al compinche.

A los hombres que sean promesa de

BIBLIOGRAFIA

QUINTILIANO Y SU SISTEMA DE EDUCACION
A pesar de ser español Quintiliano y de ser también un gran pedagogo de la antigüedad, no se había publicado hasta ahora en castellano un estudio dedicado a tan notable autor de la literatura hispano-latina. Don Rufino Blanco Sánchez acaba de llenar este vacío, publicando una documentada monografía que se titula "Quintiliano y su sistema de educación", como quinto volumen de la colección "Pa-ra pa-dres y ma-es-tros".

Este erudito trabajo contribuirá a divulgar las doctrinas pedagógicas y los méritos literarios de tan clásico escritor.

El opúsculo del señor Blanco, además del cuidado texto, lleva un índice alfabético y muy extenso de materias y el retrato de Quintiliano. Precio del ejemplar, una peseta.

CINEGRAMAS

Nos da a conocer esta semana la vida, pasión y muerte del famoso galán cinematográfico John Gilbert, cuya personalidad ha sido una de las más completas y multiformes de cuantas pasaron por Hollyvood.

Publica, además, Marlène Dietrich huysa de América para que no le secuestren a su hija. "El infierno negro" y la Censura.— Los grandes realizadores del cinema: Benito Perojo.— Variedades del séptimo arte.— Vidas novelescas de los grandes artistas: Victor Mac Laglen.— Fuentes de belleza.— Elegancias cinematográficas.— Rostros del film: Myrna Loy.— Actualidades.

EL HOROSCOPO

—Biblioteca Oro. 1,50 pesetas.—Editorial Molino. Urgel, 245. Barcelona.

Con la magnífica presentación que es ya proverbial en Editorial Molino, acaba de ofrecer a los lectores de habla española la no muy conocida obra de Alejandro Dumas, titulada "El horoscopo".

Siguiendo la trama de las anteriormente aparecidas de este mismo autor, Dumas nos sitúa en el reinado de Francisco II, y con su magistral pluma, que sabe ofrecer el hecho histórico en forma amena, no igualada hasta la fecha por ningún otro autor, nos relata el origen de las luchas religiosas que ensangrentaron Francia en los tiempos de la Reforma.

leyendo esta novela se descubre cómo circunstancias ajenas a los terribles sucesos de entonces, pudieron influir de modo trágico en su desarrollo. Y con horror se advierte que la vida de un hombre era menos que nada, pues se sacrificaba siempre a sordidas intrigas o caprichos inexplicables, que requirieron el ambiente de aquella época para poder verse convertidos en realidad.

Es una obra que todos deben leer: los aficionados a la historia, porque encontrarán ancho campo para sus investigaciones; los inclinados a conocer escándalos reales, porque verán satisfecha su curiosidad, y todos, por la amenidad e interés de sus capítulos.

DOMINGO DE FUENMAYOR

Barcelona, Enero, 1936.

Colitis, Reumatismo, Almorranas, Varices Enfermedades de la próstata "Prostatitis" Curación radical sin dolor ni operación Florida, 17 • VITORIA • Teléfono 1417

Médico Angel de Garzábal

Electroterapia, Fisioterapia, Rayos X

Folleton del DIARIO DE BURGOS (20)

Una ciudad bajo el terror

—Hubieran acabado con los terroristas de cualquiera otra forma.

—¿Quién? ¿Chancy? No me haga usted reír. Usted lo ha descubierto todo, y hasta a usted se debe el plan de ataque. Usted ha sido el estratega, gracias a usted se ha sabido que era Pedro Moronzoni, alias Luis, y usted es el que ha aportado las pruebas que condenan a Larson. Su trabajo en este periódico ha sido admirable; gracias a usted se ha triplicado la tirada y se ha puesto a la cabeza de todos los demás, y por último, usted ha evitado que roben al propietario cincuenta mil dólares que tenía que entregar al día siguiente de la redada. Créame, Fletcher: usted es un gran hombre, y toda la nación lo proclama así.

—La suerte, que me ha favorecido —exclamó Fletcher.

—¡Ah!, se me olvidaba. Gracias a

usted los vecinos de Bolton han recuperado cerca de un millón de dólares que no pensaban volver a ver, de cuya cantidad le van a dar a usted, por acuerdo general, doscientos mil dólares, más el premio del Ayuntamiento, con lo cual y el sueldo de director de este periódico, pues yo paso a encargarme de la gerencia, puede usted considerarse rico. Bien se lo ha ganado, amigo Amós.

—Estoy satisfechísimo, Hoskins, y muy agradecido.

—Dentro de tres meses se casa usted, ¿verdad?, y entonces se hará cargo del periódico, pues el propietario ha dicho que en vista de que a usted le gusta que en vista de que a usted le gustan las emociones, le va a proponer que vaya usted a Nicaragua como corresponsal de guerra. Así, no se aburrirá en Bolton, y tendrá un buen entretenimiento antes de contraer matrimonio. El propietario del periódico cree que es una oportunidad magnífica ir allá con nuestras tropas, ponerse en comunicación

con la gente de Sandino, mandar fotografías de sus generales, relatos interesantes. Aquello será interesantísimo, amigo Fletcher. Volverá usted a recordar los antiguos tiempos: las batallas, las matanzas, las muertes repentinas, sin contar con el vómito negro, las fiebres, etc.

—¡Hombre, qué cuadro más encantador!

—Pues nada: prepare su maleta, y en marcha enseguida; ya vé cómo procuro darle gusto, querido Amós.

—Renuncio a tamaña distinción, ni buen amigo.

—¿Cómo que renuncia? ¡Yo creía que iba usted a bailar de gusto!

Fletcher soltó una alegre carcajada, dió un golpe en el hombro a su amigo y replicó:

—He pensado quedarme a vivir tranquilamente en Bolton, a gozar de una paz bien ganada, y no dentro de tres meses, sino de uno, que hará los tres de la muerte de Schultz, me casaré con la muchacha más bonita y más inteligente de Bolton: con la señorita Anita, la hija del infeliz que fué la primera víctima de los terroristas.

—Pero en un mes puede usted ir y

venir y traer una bonita información de Nicaragua.

—En un mes, querido Hoskins, puedo naufragar, me pueden meter un balazo en la cabeza los nicaragüenses, puede picarme un mosquito y producirme la fiebre amarilla o la malaria, y hasta puede darme una dentellada un cocodrilo. Ahora, mi vida la aprecio mucho; tengo interés en vivir, y voy a cuidarme y hacer todo lo posible por conservarla; todo lo contrario de antes. Estoy dispuesto a obedecer a todas las señales de tráfico y a todas las porras de todos los guardias. A mí no me atropella un auto. Ya ve usted si he cambiado.

—De manera que por fin ha logrado usted encontrar un interés en la vida?

—Sí, señor; un interés rubio de pelo de oro encantador, y con el tiempo espero tener otros intereses rubios, castaños morenos. Me interesa mi futura familia, sin olvidar los intereses del periódico.

—Bueno, bueno; su porvenir ya está asegurado; yo creía que le gustaría lo de Nicaragua, porque es usted amigo de la acción, de la aventura, del mo-

vimiento; que le gustaba la guerra. ¿De manera, amigo Amós, que ya no piensa usted verse en ninguna batalla?

—Bien se ve que no conoce usted a mi futura suegra...

FIN